

Daniel Wannemacher
Ensheimer Str. 27
66399 Mandelbachtal

06803 3459

daniel@gruene-mandelbachtal.de

Mandelbachtal, 22.04.2021

An Bürgermeisterin Maria Vermeulen

Gemeinde Mandelbachtal

Antrag: „Klimavorbehalt“

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat der Gemeinde Mandelbachtal berücksichtigt ab sofort die Auswirkungen auf das Klima bei jeglichen Entscheidungen, und bevorzugt Lösungen, die sich positiv auf Klima-, Umwelt- und Artenschutz auswirken. Insbesondere werden seitens der Verwaltung alle Beschlussvorlagen durch eine Betrachtung der Folgen für das Klima ergänzt, klimafreundlichere Alternativen überprüft und dargestellt, und gekennzeichnet, ob der Beschluss sich positiv, negativ oder neutral auf das Klima auswirkt.

Begründung:

Der Klimawandel ist nicht nur ein Umweltproblem: Er ist ein Wirtschafts-, Sicherheits-, Gesundheits- und Artenschutzproblem und eine Gefahr für den Frieden. Bei einem weiteren deutlichen Anstieg der Durchschnittstemperatur werden einige Regionen der Erde unbewohnbar. Dies würde dramatische Bevölkerungsbewegungen auslösen.

Wissenschaftler*innen warnen immer dringlicher: Das Zeitfenster, das uns noch bleibt, um unsere Lebensgrundlage auf Dauer zu sichern, schließt sich rasant. Das Tempo, das momentan beim Klimaschutz an den Tag gelegt wird, reicht bei weitem nicht aus, um unseren jüngsten Mitbürger*innen eine sichere Zukunftsperspektive zu bieten.

Orientiert an dem Slogan des Saarlands „Großes entsteht immer im Kleinen.“ müssen wir auch in der Gemeinde Mandelbachtal vorangehen und bei jeder Entscheidung die Folgen für das Klima betrachten.

Sicherlich ist es richtig, dass selbst bei idealer klimarelevanter Umsetzung aller gemeinderelevanten Themen, die globale Klimakrise dadurch nicht abgewendet werden kann. Hierzu zitieren wir von den Webseiten des Saarpfalz-Kreises: „Zum Erreichen der europaweit festgelegten Klimaschutzziele ist es notwendig, dass gerade die öffentliche Hand zeigt, was getan werden kann.“ Wir wünschen uns, dass wir als „Vorzeigeregion“ - auch mit Blick auf die Biosphäre - hier Vorreiter werden.

Die Grundlage dazu ist das Bewusstsein über die Folgen von Beschlüssen, welches wir hiermit schaffen wollen.